

La 'nueva' pesquera de Tejares y el área de ocio del Tormes, listos para su estreno

Un mirador y un muelle completan la renovación del azud ■ El Consistorio quiere inaugurar la obra en unos días

D.R.H. | SALAMANCA

El Ayuntamiento de Salamanca inaugurará en los próximos días la reconstruida pesquera de Tejares, así como un mirador y un muelle que otorgan a la 'nueva' zona un carácter recreativo, después de una inversión superior al medio millón de euros. Las obras de reparación del azud comenzaron a principios de julio del pasado año, después de una larga tramitación, en la que la CHD cedió la gestión y la explotación de la pequeña presa por un periodo de 75 años y con un coste de 357.763 euros.

En los últimos días, además, el Consistorio ha concluido la colocación de un muelle para pequeñas embarcaciones de ocio en el río, así como un mirador sobre el propio cauce, desde el que pueden obtenerse vistas únicas de la ciudad. Esta zona se encuentra acordonada, a la espera de finalizar los últimos detalles de la obra, que dará al área un claro carácter recreativo.

Se trata de dos estructuras flotantes en color madera que permitirán a los viandantes acceder hasta el mismo río, desde la calle Botijeros, posibilitando el uso deportivo en el embarcadero con piraguas, pero también de ocio.

Estas infraestructuras culminan un proyecto que tiene como base la reconstrucción de la pesquera de Tejares, tres años después de que un tramo de 20 metros fuera derribado por el río. En las últimas semanas, el Ayuntamiento ha procedido a

reforzar los extremos del azud para garantizar que no se vuelva a producir ninguna rotura más. Para ello se han colocado piezas de hormigón de 500 kilos de peso para una mejor cimentación en la parte del azud que fue derruida. De esta forma se garantiza que soporte el empuje de las aguas del río Tormes. Pero, además, el proyecto ha contemplado la limpieza y saneamiento de las riberas del río, especialmente de la margen izquierda, la más afectada por la suciedad. En este sentido, la actuación incluía el desbroce de 12.302 metros cuadrados de superficie entre la pesquera y el puente de la Universidad, mientras que se ha retirado toda la vegetación donde se ha colocado el pantalán o muelle y el mirador.

El proyecto elaborado por Francisco Ledesma recomendaba comenzar las obras en la época de estiaje, cuando el caudal del río se encontraba más bajo como consecuencia de la ausencia de lluvias, como así fue. Además, para minimizar el impacto ambiental de los trabajos, la maquinaria que efectuaba su labor en el cauce del río realizó el menor movimiento posible.

La previsión del equipo de Gobierno municipal es que "de forma inminente", durante los próximos días se lleve a cabo la puesta en marcha de la nueva zona de ocio en este espacio fluvial que tiene a la pesquera como su principal atractivo, puesto que su construcción data de los siglos XV o XVI.



Un hombre observa el nuevo embarcadero instalado en el Tormes. | ALMEIDA

ESCUELA DE ASTRONAUTAS
DEL 11 AL 27 DE ENERO DE 2019

CENTRO COMERCIAL Y DE OCIO
EL TORMES

www.eltormes.com

FIN A SIETE AÑOS DE POLÉMICA

Demolición en 2011

Tras dos años de trámites burocráticos y con el objetivo de que el parque de maquinaria del servicio municipal de limpieza construido en Huerta Otea quedase fuera de las zonas inundables, el exalcalde Julián Lanzarote inició en 2011 el derribo de la pesquera. Pero inmediatamente una orden judicial le obligó a paralizar las obras cuando ya se había demolido el tramo más próximo a la margen derecha del Tormes.

Primera reconstrucción, en 2012

Un año después y atendiendo las demandas de los vecinos de la zona, el nuevo alcalde, Alfonso Fernández Mañueco, promovió la reconstrucción del histórico azud.

El río la derriba en 2015

Tres años después de que se reconstruyese uno de sus tramos, el río derriba un tramo de veinte metros de la pesquera. Al venirse abajo en septiembre de 2015, el cauce del río se estrecha, terrenos que estaban cubiertos de agua emergen y dejan una imagen de peces muertos y basura, con los consiguientes malos olores. En 2018 se inicia la reconstrucción, que concluye ahora.